



CEDAW RUMBO A 2018



Cumplir para avanzar: Plataforma CEDAW con indicadores de seguimiento y de resultado (2012-2018)
Proyecto IN308017

Año 4, Núm. 42, Mayo 2, 2017, Ciudad de México.

Contenido

1. Editorial
2. Madre de Lesvy acusa a la PGJ capitalina de negar el acceso al expediente
3. Nada que celebrar", dijeron las madres al tomar la calle
4. María de Jesús Patricio Martínez: la candidata indígena para 2018
5. La violencia política contra las mujeres en América latina y el Caribe
6. Diputados de Veracruz salvan (otra vez) del desafuero a un alcalde acusado de golpear mujeres
7. Miscelánea de Género
8. Actividades

1. Editorial

En el segundo boletín del mes de mayo tocamos el tema del feminicidio de Lesvy Belín Osorio al interior de las instalaciones de Ciudad Universitaria y como las investigaciones por parte de la PGJ de la Ciudad de México no son transparentes y se evita el acceso al expediente de dicha investigación a la familia de la víctima.

Por otra parte se vera la nota de la marcha de miles de mujeres el día 10 de mayo, en Michoacán por las desapariciones de personas que se han suscitado en ese Estado a lo largo de los últimos sexenios, así como la exigencia de la aprobación de la ley General de desapariciones Forzadas.

Además, se observará una nota sobre el nombramiento de la candidata independiente por el ejército EZLN de origen indígena *María de Jesús Patricio Martínez*, quien contendrá en las elecciones para la presidencia del 2018, y será la bocera del Consejo Nacional Indígena. Así mismo, se abordará una nota sobre la violencia política de las mujeres en América Latina y el Caribe, y como esta cuestión ha generado una consecuencia en la búsqueda de la igualdad de género en esta región

Finalmente retomamos una nota sobre la impunidad existente en Veracruz, referente al caso de un alcalde de ese Estado que es salvado por segunda ocasión del desafuero, debido a que es acusado de violencia física en contra de su pareja, además presentamos la miscelánea de género con una serie de notas relevantes en materia de género, así como eventos relacionados.

2. Madre de Lesvy acusa a la PGJ capitalina de negar el acceso al expediente

PROCESO

Areli Villalobos

A quince días de hallazgo del cuerpo de Lesvy Berlín Osorio, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) no ha permitido el acceso a la carpeta de investigación, ni a las evidencias del caso, denunció la madre de la joven asesinada en Ciudad Universitaria el pasado 3 de mayo, Araceli Osorio.

En una velada a la que convocaron los familiares de la joven, de 22 años, así como colectivos feministas de la UNAM y de diferentes estados, Osorio aseguró que carecen de información oficial sobre el caso.

A su vez, los colectivos feministas que apoyaron a los familiares hicieron un pronunciamiento en el que exigieron al rector de la UNAM el esclarecimiento del caso, que se garantice que no se repetirá un hecho similar de violencia, así como un acto público en el que el rector Enrique Graue reconozca a Lesvy como miembro de la comunidad universitaria.



[Ver nota completa](#)

4. María de Jesús Patricio Martínez: la candidata indígena para 2018

Vix

Vanessa Mena

María de Jesús Patricio Martínez fue elegida por el Congreso Nacional Indígena (CNI) y el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) como candidata indígena para las elecciones presidenciales del 2018. Originaria de Tuxpan, Jalisco, también fue designada como vocera del Consejo de Gobierno Indígena.



Integrantes del CNI aseguraron que buscarán que el nombre de Marichuy, como se le conoce a esta indígena nahua, aparezca en las boletas electorales para la presidencia de México en 2018. Así mismo, afirmaron que su intención es arrebatar a los poderosos "el destino que nos han quitado y desgraciado", de tal suerte que desmontarán la actual forma de poder que consideran "podrida".

Desde el año pasado, utilizando un comunicado llamado Que retiembe en sus centros la Tierra, el EZLN y el CNI manifestaron su intención de participar en las elecciones presidenciales de 2018, mostrando un interés particular en que fuera una mujer indígena la candidata independiente.

[Ver nota completa](#)



6. Diputados de Veracruz salvan (otra vez) del desafuero a un alcalde acusado de golpear mujeres

Animal Político

[Ver nota completa](#)

El Congreso de Veracruz se negó por segunda vez a quitarle el fuero a un alcalde de Veracruz acusado de golpear y amenazar a su pareja. ¿El argumento? Que el presidente municipal había tramitado una demanda de amparo contra el desafuero, pese a que la misma fue calificada como improcedente por un juez y que había peritajes que confirmaban la agresión que cometió.



8. Actividades

Dependencia: Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación IISUE

Contacto: jorna-das.egn.iisue@gmail.com

Comienza: 28 de Mayo del 2017

Termina: 20 de Julio del 2017

Horario: 09:00 a 18:00 hrs.

Seminario
SUBJETIVIDADES, ÉTICA, GÉNERO Y JUSTICIA

REFLEXIONES
TRANSDISCIPLINARIAS

Coordinadoras:
Lucía Reghuai (IUJ)
Lucía Melgior (IUJ)
Emanuelo Borzacchiello

17 a 18 hrs
19 a 20 hrs
21 a 22 hrs
23 a 24 hrs

28 de mayo de 2017

29 de mayo de 2017

30 de mayo de 2017

31 de mayo de 2017

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
ESCUELA NACIONAL DE TRABAJO SOCIAL

FORO ACADÉMICO SOBRE EL ESTUDIO DEL EMBARAZO ADOLESCENTE

COMIENZA 18 DE ABRIL. Entradas libre

PROGRAMA

18 de mayo
19 de mayo
20 de mayo

18 de mayo: 10:00 a 12:00 (Inauguración de la propuesta de investigación cualitativa en torno al embarazo adolescente)

19 de mayo: 10:00 a 12:00 (Inauguración de la propuesta de investigación cuantitativa en torno al embarazo adolescente)

20 de mayo: 10:00 a 12:00 (Inauguración de la propuesta de investigación cuantitativa en torno al embarazo adolescente)

11 a 13 hrs

www.trabajosocial.unam.mx

Coordinadora General de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM, Con sede en la FCPyS

Coordinación: Dra. Gloria Ramírez

Elaboró: Diego Norberto Mendoza Ornelas y Tania de la Palma

Para enviar información, opinión, artículos, noticias de eventos u otra información para difundir, escribir a: rees.cudh@gmail.com

Para cancelar su suscripción, escriba al mismo correo, en asunto: CANCELAR.

Este boletín presenta notas de información de prensa, sociedad civil, instituciones académicas y medios electrónicos nacionales.